

# Un medio rural a la vanguardia

12 Unión Interparlamentaria Popular

Valladolid, 23 de marzo de 2007



El Partido Popular apuesta por el desarrollo rural en clave de futuro. Su continua despoblación y las dificultades del sector pesquero, agrícola y ganadero, hace que sea de especial interés para nuestro partido.

El medio rural, además de disfrutar de más y mejores servicios, exige poder contar con nuevas iniciativas y alternativas económicas capaces de crear riqueza y empleo, contribuyendo así a su desarrollo.

España ha sido tradicionalmente un país donde el medio rural tiene una gran importancia, sin embargo el mundo rural y su actividad productiva pesquera, agrícola y ganadera han cambiado profundamente en los últimos años. Se ha producido un cambio “silencioso”, a veces poco perceptible, pero evidente. Y ese cambio lo observamos en que la aportación de la actividad agropecuaria al PIB y el peso del sector primario han descendido en términos porcentuales, como claro síntoma de una economía que se va modernizado.

Por ello, el Partido Popular propone seguir impulsando ese cambio mediante el apoyo y la promoción de aquellas iniciativas que contribuyan al desarrollo económico rural, tales como:

- Mejoraremos la competitividad y la productividad de las explotaciones agrarias. Para ello, promoveremos la modernización, la tecnificación y una dimensión adecuada de las mismas, así como un mayor apoyo a la industria agroalimentaria que permita impulsar la comercialización de sus productos,
- Favoreceremos que el agricultor y sus entidades asociativas se beneficien en mayor medida del precio final que pagan los consumidores mejorando su capacidad de negociación y añadiendo valor añadido.
- Garantizaremos el acceso al agua como factor clave en el desarrollo de nuestra agricultura, impulsando sistemas de modernización de los regadíos y el ahorro.
- Impulsaremos la formación especializada, para lograr una gestión más empresarial y la implantación de nuevas tecnologías.
- Fomentaremos el desarrollo de industrias ligadas a las producciones locales de calidad, estableciendo mayores vínculos entre las producciones locales y la industria.



- Impulsaremos programas de apoyo al comercio, de modo que pueda modernizar sus instalaciones, y a la actividad artesana ampliando sus canales de comercialización y creando nuevos centros de distribución.
- Potenciaremos oficinas de desarrollo rural, en colaboración con las administraciones locales, que proporcionen información a los emprendedores sobre las nuevas oportunidades y ayudas existentes.
- Impulsaremos sistemas de financiación innovadores en el ámbito rural, como las sociedades de capital riesgo dirigidas a empresarios del sector agroindustrial y los sistemas de avales para la favorecer la incorporación de nuevos y jóvenes agricultores.
- Haremos una puesta en valor de los recursos naturales y culturales a través de un nuevo impulso del turismo rural, de la caza y de la pesca fluvial como elementos dinamizadores de la economía rural.
- Impulsaremos la modernización de la flota pesquera, el desarrollo de la acuicultura y la transformación y comercialización de productos de la pesca y de la acuicultura, así como el desarrollo sostenible de las zonas de pesca.

Y para seguir impulsando ese cambio, España debe seguir contando con fondos y recursos económicos suficientes, tal y como los ha venido percibiendo hasta ahora, de manera que la pérdida de fondos europeos no suponga un frenazo a la imparable transformación que viene experimentando el medio rural. Por ello, desde el Partido Popular trabajaremos para que nuestros pueblos no se vean discriminados por las políticas de desarrollo rural impulsadas por el Gobierno de la Nación.

En este sentido exigimos al Gobierno de Rodríguez Zapatero que defienda los intereses del campo español en la revisión de la política agrícola común a partir de 2008 para lograr la continuidad y el desarrollo del sector agrario.

Conocemos las discriminaciones que nuestras CC.AA han padecido en la asignación de los fondos europeos. Y exigimos que se compense dicha pérdida con fondos estatales para el desarrollo rural.

Del mismo modo, y ante las reformas europeas de determinadas producciones que se encuentran planteadas o que pudieran plantearse en el futuro, el Partido Popular demandará al Gobierno del Partido Socialista que lleve a cabo una buena negociación en la que ejerza una firme defensa

de nuestros intereses ante las instituciones europeas. Y en caso de no hacerlo, como tenemos ejemplos recientes, exigiremos que asuma las consecuencias de esa mala negociación arbitrando medidas compensatorias.

Es fundamental, para que el desarrollo rural sea una realidad, atajar la continua despoblación que afecta a nuestros pueblos. Para ello, desde las Instituciones gobernadas por el Partido Popular, se seguirá prestando especial atención a las mujeres, a los jóvenes y a los inmigrantes que se vinculen al medio rural. Daremos especial importancia a todas las medidas que faciliten la creación de oportunidades para la mujer, reconociendo su esencial capacidad dinamizadora de su entorno. Es necesario promover la incorporación de jóvenes para revitalizar el sector, ayudando al relevo generacional, mediante el aumento sustancial de las ayudas a los agricultores mayores que abandonan su actividad.

Concebimos el medio rural como una apuesta del conjunto de la sociedad española. En este sentido, desde hace tiempo percibimos que se ha asentado en la opinión pública una fuerte convicción de que es necesario un esfuerzo adicional de los poderes públicos para extender los servicios públicos a todo el territorio rural como una de las claves para mejorar las condiciones de vida en el medio rural y fijar población.

Por ello, siendo conscientes de esa convicción, el Partido Popular propone dirigir todos nuestros esfuerzos a intensificar la labor, ya iniciada, de acercar los distintos servicios públicos a los ciudadanos que viven en el medio rural y mejorar sus infraestructuras, tanto de servicios sanitarios y educativos como energéticas, de transporte y de telecomunicaciones para hacer el medio rural más atractivo y aumentar las posibilidades de atraer inversiones. Para ello, impulsaremos el establecimiento de un Fondo especial de solidaridad para los municipios de menos de 10.000 habitantes por su menor capacidad recaudatoria de tributos propios.

En esta dirección, el desarrollo de las nuevas tecnologías va a seguir siendo una de nuestras líneas de actuación como medio para promover la igualdad de oportunidades de cualquier persona en el medio rural. Así, proponemos completar la extensión del acceso a Internet por banda ancha a todo el territorio y promover la creación de nuevos centros públicos de acceso a Internet en los que ese acceso sea gratuito. Del mismo modo, y a medida que vamos extendiendo y mejorando dichas infraestructuras, proponemos

desarrollar acciones formativas que fomenten su uso así como promover la mayor oferta de servicios en el medio rural a través de las nuevas tecnologías.

En cuanto a los servicios sanitarios, queremos hacer realidad el objetivo de una sanidad cada vez más accesible y de mayor calidad. Para ello proponemos intensificar el esfuerzo inversor que está permitiendo actuar en nuevos centros de especialidades, centros de salud y consultorios locales en el medio rural, ampliando sus servicios y modernizando sus dotaciones, especialmente con las aplicaciones de la telemedicina.

También queremos una educación adaptada a las necesidades existentes en el medio rural, de manera que los alumnos y las familias que viven alejados de los núcleos urbanos puedan beneficiarse de una oferta educativa y de unos servicios complementarios semejantes a los existentes en localidades de mayor población. Ello implica actuaciones como la extensión al medio rural de la oferta de servicios de guardería, de la red de centros bilingües o la implantación de nuevas zonas educativas prioritarias definidas en el medio rural, cuyo fin es desarrollar medidas compensatorias específicas para el mismo concretadas en más recursos personales y materiales.

Del mismo modo, proponemos reforzar la atención social a través de los servicios sociales básicos en el medio rural con más centros y profesionales, así como seguir promoviendo el acceso a la vivienda en el mundo rural como uno de los factores esenciales para impulsar el asentamiento de la población.

Igualmente, proponemos seguir desarrollando una iniciativa novedosa y que ha resultado de gran éxito como es el transporte a la demanda, aumentando las zonas, rutas y las personas beneficiadas.

Asimismo, un medio rural a la vanguardia, es clave para la conservación del medio ambiente, cuestión fundamental y pilar de nuestro desarrollo. Nuestras CC.AA mantendrán el esfuerzo inversor en infraestructuras medioambientales de abastecimiento y saneamiento de aguas y sistemas de gestión de residuos para evitar la contaminación del territorio favoreciendo su aprovechamiento energético. Igualmente crearemos una línea de ayudas específica para proyectos empresariales especialmente



comprometidos con la conservación del medio ambiente y apoyaremos la implantación de cultivos destinados a la producción de biocombustibles y biomasa y su industria transformadora.

Es necesario impulsar, en cooperación con los agricultores y ganaderos, una agricultura y ganadería sostenible de forma que haya un equilibrio entre los aspectos medioambientales, sociales y productivos.

Toda la experiencia de los gobernantes del Partido Popular en la planificación y ejecución de las inversiones y en la prestación de los servicios públicos nos permitirá abordar “de abajo a arriba” y con el buen sentido político, la determinación de unas directrices esenciales de ordenación del territorio y de las distintas políticas sectoriales, cuya puesta en marcha serán nuestras propuestas de futuro.